

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo
concertado

Sub-Delegación de Prensa
y Propaganda del Estado
(Gobierno Civil)

PALM

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)

COLABORACION

Del Dr. Pericot en Sóller y de otras cosas interesantes

A B. Enseñat, un industrial para el que no todo es industria

Comentarios como los de hoy son de los que nos place urdir. Quizás adolezcan de un poco de divagación y de otro poco de ensueño, pero divagar y soñar, cuando una chispa de realidad les prende unos grados de calor, es tarea que resulta sabrosa. Se ha dicho del hombre que es un animal de costumbres. Mas específico que éste, diríamos nosotros que es un ser que proyecta. Proyectar es airear el mundo que llevamos dentro, que con el aire cobra un hilo de tangibilidad que basta para alegrar el alma.

El día de la disertación del Doctor Pericot nos llevamos una grata sorpresa. Creíamos que la iniciativa de la Comisión local de Excavaciones Arqueológicas caería en el vacío de la indiferencia. Nuestra ciudad, reposada por excelencia, es muy difícil de mover y más cuando se trata de agitar sus minorías de selección. Contamos con un buen número de individualidades en todas las artes y oficios, pero viven como desperdigadas, sin que un nexo de comunidad sustente esfuerzos y realizaciones. Para desmentir aparentemente el aserto, parece que tenemos delante asociaciones de diversa índole. El mismo ferrocarril sóllerense, brillante empresa colectiva de un pueblo, nos contradice con elocuencia. Pero todas estas asociaciones sirven intereses materiales. O favorecen el espíritu de quietud a que antes hemos aludido. Estrictamente en el orden de la Cultura, luz y sal de los pueblos, somos difíciles de mover.

No es una realidad de siempre. Antes, precisamente, se distinguió Sóller por su inquietud espiritual. Disponemos de un acervo que nos hace ver que la anemia presente es tan sólo un accidente. Sea por lo que fuere, en actividades culturales no estamos a la altura de la propia potencia ni a la altura de la tradición.

No fuimos muchos el día del Doctor Pericot. Pero casi, casi, fuimos los que debíamos ser. Faltaron pocos para dar al acto el ingrediente de cantidad propio del tono de selección que deben tener estas cosas. D. Luis Pericot, universitario de altura, es uno de esos hombres que dan lustre a una patria. Así como en Literatura y Arte no tenemos que envidiar a nadie, en las otras direcciones de la Cultura no disponíamos en España, hasta hace muy poco, más que de lo que nosotros denominamos hombres-islas. Marañón y Ortega, Cajal y Torres Quevedo, La Cierva y Barraquer, Pidal y otros más son hechos culturales que confirman nuestra teoría. Individualidades señeras, que asombran al mundo entero, pero que son cimas gigantescas de un esfuerzo solitario y no ondulaciones de una superficie de colectividad. Gracias a Dios se está rellenando el piélagos y vamos en camino de continentalizar nuestra Cultura.

El Doctor Pericot es uno de estos hombres-islas. Catedrático de la Universidad de Barcelona, Director del Instituto de Estudios Mediterráneos, investigador incansable, es a la Prehistoria lo que Cajal fué a la Histología. No nos sorprendió la presencia. En las aulas que nos formaron, las citas de Pericot, por boca de una profesora inolvidada, estaban a la orden del día. Frases afortunadas, redescubridoras de un genio ibérico, como la de que el periplo del vaso campaniforme consti fuyó el primer Imperio hispánico, no nos sonaron a nuevas. Lo que nos sorprendió fué la pedagogía del conferenciante, que supo iluminar la tenebrosidad de un tema, así como su fina ironía que, como caída al paso, burla burlando sabe poner los puntos sobre algunas íes de nuestra época.

Después de la disertación, anfitriónados por Bartolomé Enseñat, nos reunimos en «Casa Willy» en intimidad con el ilustre universitario. Otro colega suyo, el Sr. Villavicencio, con su cátedra de Derecho Civil a los veintisiete años, andaluz de los «salaos», nutrió la compañía. Entre otras cosas, nos enteramos de la confortadora opinión que sobre nuestros bachilleres han podido formar ambas personalidades, componentes del Tribunal de este año para el Examen de Estado. Otras anécdotas e impresiones sobre el mundillo cultural fueron contadas y desmenuzadas. En fin, una hora muy agradable.

Si dispusiéramos en Sóller de la entidad cultural que falta, ocasiones como las referidas podrían ser el pan nuestro de muchos días. Lanzamos la insinuación a modo de aperitivo, para que todos entren en ganas. Dotes de organizador no tenemos, lo advertimos anticipadamente, pero sí entusiasmo de soldado de filas. Sóller debería tener su pequeña «Arqueológica» o, si se quiere, su proporcionado «Círculo de Bellas Artes». Como Ibiza tiene su «Eubus» y Mahón su «Ateneo». Un hogar cultural en el que cupiéramos todos y donde entrásemos en calor de comunidad. Con vida propia, con amplia base e ilusión humanistas.

Disponemos, por ejemplo, de una Congregación Mariana, que cumple un meritorio cometido cultural. También tenemos una «Biblioteca de Cultura Popular», heredera de una entidad femenina de antaño. Hay la «Casa de Cultura» de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros». No se trata de desvalorizar a ninguna de ellas, pues tiene una misión específica a realizar, sino aprovechar sus raíces para plantar un árbol cuya copa dé la sombra que Sóller necesita.

Somos de los convencidos de que el juego de la vida se fruye más en las pequeñas ciudades que en las grandes. A condición, claro, de que no carezcan de los instrumentos de relación que les son propios. En las urbes populosas, el vértigo de la velocidad lo desfigura todo. La vida ha de vivirse sin prisas, sin esos ametrallamientos que caracterizan los modos vitales de hoy. Queda, en las capitales, el recurso de evairse... pero cada vez es menos posible. Nuestro reposo, en cambio, nos permite digerir mejor la comida del espíritu. La Cultura, sobre otra cosa, es una cuestión de metabolismo digestivo.

No hay personalidad que se venga a la Isla, atraída por su prosapia mediterránea, que no pase de incógnito por nuestro valle. Un alto de unas horas, como éste del Doctor Pericot, en el remanso de la entidad que apuntamos, sería siempre posible. Y para nosotros, de mucho encanto y provecho. Esto es sólo una parcela de la sombra que pudiera darnos el árbol.

Tales divagaciones, y otras que se quedan en el tintero, han derivado de una visita del Doctor Pericot. Un motivo más para que le quedemos reconocidos.

BARTOLOMÉ SUAU TUGORES.

JABÓN EXTRA

Pastillas de 250 gramos Ptas. 3'50

en la

LIBRERÍA MARQUÉS

San Bartolomé, 17

Sóller

LO PINTADO Y LO VIVO

MARIA-LUISA MAGRANER INTENTA DECIR LO INDECIBLE

«En el mundo es muy difícil imaginarse algo, por insignificante que sea.»
Rainer Maria Rilke.



María-Luisa Magraner ha expuesto en Palma. El gacetillero había visto el catálogo de la exposición y al observar el alegre capricho de la tipografía, el buen empleo de cierto novedoso

estilo, nada extravagante, sencillamente atrevido, de golpe se había interesado por ver lo que en sus cuadros nos intentaba decir la pintura.

No, no es tan baladí este asunto de los Catálogos. A veces, uno de esos catálogos pedantescos, llenos de recortes de críticas absurdas, le obligan a uno a no ver la exposición. ¿Para qué? La coronada, en las cosas del Arte, tiene cada día más importancia. Se ha escrito tanto y se escribirá tanto que ya vale acudir a esas cosas tiernas, íntimas, para las que la Gramática no cuenta, como no contó para Ortega y Gasset a la hora de emocionarse con las páginas de Baroja, tan maravillosas como mal escritas. Quiero decir, escritas a la pata la llana.

Bien. Fuí a la exposición y vista, con alegría, me acerqué a María-Luisa Magraner, para que se «explicara». Es casi indignante ese asalto que supone la «entrevista», sobre todo si es perpetrada contra un artista. ¿Pueden explicarse ciertas cosas? Siempre que me enfrento con un artista verdadero—contadas son las ocasiones y ésta lo era—recuerdo aquellas palabras del gran Gutiérrez Solana, quien gustaba decir: «Si uno no fuera pintor, sería un famoso criminal».

Es claro. Uno es lo que es si es fiel a sí mismo, porque así le hizo Dios.

Por fin, ahí va lo que le hice decir a María-Luisa Magraner sobre esa cosa indecible que, siempre, es el Arte propio, el arte y la maña—divina maña—de uno mismo. Lo estampé ya en *Baleares* y, al reproducirlo, a penas si he cambiado alguna coma y suprimido o añadido alguna que otra palabra:

En ese punto, misterioso, donde París se parece a Sóller y Sóller tiene sus buenas resonancias parisinas, aparece María Luisa Magraner, la interesante pintora que presenta Costa.

María-Luisa, exquisita e inteligente, nació en Amiens. Y de esto, no hace muchos años. Sus padres son mallorquines y ella pasa todos los veranos en Sóller.

Su mallorquín, difícil de erres, va y viene esmaltado de palabras francesas.

—Con mis padres hablo con frecuencia el mallorquín. Y, luego, los veranos... No hay que extrañar que me defienda bastante bien.

En su exposición abundan los retratos, la figura:

Todo eso son ensayos para el futuro, dice María Luisa con encantadora modestia.

Y hay que recordar, inmediatamente, que esa muchacha, casi una niña, de una fuerte personalidad y una vocación decidida, tiene ya una mención honorífica en el «Salón de Artistas franceses de 1947-48».

—Últimamente pasé una larga temporada sin pintar. Un año de arte abstracto con el gran Lothe, aprendiendo en su

taller, me obligó a reencontrarme, a dejar los pinceles y volver a ellos, cuando mi cura de reposo me dió nuevos bríos.

—¿Dónde empezaste?

—En la Escuela de Bellas Artes de Amiens. En ella trabajé tres años. Luego a París, en la Escuela Superior de Bellas Artes. Otros tres cursos: para el definitivo sólo hay un 25 por 100 de admitidos.

—¿Después?

—Tuve de profesor a Understeller, el Director de Bellas Artes de París. ¡Qué gran profesor! También trabajé junto a Jerome y Ducos. De la Haye, fresquista, y los dos Premio de Roma.

—Una pregunta. Tras aprender tanta gramática pictórica de manos de buenos maestros, ¿qué consideras lo más importante de la pintura?

—El dibujo. Sin dibujo interno no hay cuadro posible. Es, con el equilibrio del asunto, mi verdadera obsesión. Te enseñaré mis cuadernos de dibujo. En ellos verás cómo estudio cada asunto, su proceso desde la dea inicial hasta el resultado final.

—¿Y... Picasso?

(Al oír el nombre, los ojos se le encandilan a María-Luisa y hasta se le suben los colores—sus colores bien personales— a la cara. Realmente he dado en la clave de la conversación.)

—Es el genio de nuestra época. ¿Puede dudarse? Le he visitado varias veces en su estudio. Por cierto que siempre, al oír que se trataba de una española he sido recibida antes que nadie: la última vez pasando «por encima» de un grupo de más de cincuenta ingleses y americanos.

—¿Cómo es Picasso para un compatriota, y, además, joven pintor?

—Un hombre sencillo, afable, cariñoso, que inmediatamente capta al que le habla y, también rápidamente, se pone a su nivel. Conmigo, en todas las ocasiones estuvo cordial en extremo. Le hablé de Mallorca y me escuchó encantado diciéndome que sería maravilloso para él poder venir a pasar aquí una temporada. Después me dijo que me envidiaba por tener toda una vida por delante para aprender: «Yo cada día aprendo algo nuevo», dijo. Está joven, con un espléndido aspecto de hombre maduro bien conservado y dispuesto aún para luchar.

—Bien, María-Luisa, ¿hablamos ahora un poco de tí?

Se acerca José María Costa y dice: —A María-Luisa sus padres querían hacerla una mujer de negocios...

—Cierto. A ellos les resulta difícil, y un poco cuesta arriba hacerse cargo de mi vocación...

—Es extraño, ¿y la obra hecha?

—Les despista. En mi casa no se cuelgan mis cuadros. Sin embargo últimamente ya han transigido mucho.

(Recorro la exposición. María-Luisa un buen cicerone de su obra, me va señalando sus luchas con la materia, los aspectos de los cuadros que ella prefiere).

—Y, para más adelante, ¿qué proyecto, tienes, María Luisa?

—Ir a trabajar a Italia. Lo deseo con todo mi corazón.

—¿Presentarás algo en el salón francés de este año?

—Sí, un cuadro expresionista.

Y sigo viendo su obra, pintada con acento de nuestro tiempo, con juventud y delicadeza, con entusiasmo y mucha intención. Yo creo que María Luisa Magraner es mucho más importante que lo que ella piensa de sí misma.

JUAN BONET.

Antecedentes

Cuando en el año 1945 finalizó la segunda guerra mundial, creímos llegado de nuevo el momento de restablecer aquel servicio marítimo que Sóller poseyera anteriormente atendiendo cumplidamente sus intereses económicos. En este sentido publicamos en el SOLLER una corta serie de artículos planteando el tema y tratando de destacar la necesidad y oportunidad de devolver a nuestro pueblo esta antigua línea de comunicación marítima que tanto podía contribuir a la normalización de su vida económica. Esta idea, que empezaba a ser compartida por un sector de nuestros hombres de acción, al ser removida por nuestra intervención puso en marcha a los elementos interesados en el proyecto. Se iniciaron estudios para conocer las posibilidades de Sóller en aquellos instantes en cuanto a sostener un servicio de aquella naturaleza. Se emprendieron gestiones para poder realizarlo. Y al año siguiente tímidamente se emprendía un modesto ensayo: el «Flor del Mar», el veterano pailebote que poco después había de alcanzar los cien años de navegación, enlazaba nuevamente nuestro puerto con el de Barcelona estableciendo los cimientos del futuro servicio de comunicaciones marítimas siguiendo la ruta que nuestros antepasados nos habían señalado con su clarividencia y con su genio comercial.

Por vicisitudes que ahora no vienen al caso, este servicio fué de corta duración, y aún cuando el beneficio económico inmediato que rindiera fuera a penas perceptible dejó establecidas unas premisas que ahora resultan de un valor inestimable. En primer lugar, confirmaron la necesidad del servicio la oportunidad de su restablecimiento y su alta conveniencia para los intereses locales y comarcales. En segundo lugar, proporcionaron una valiosísima experiencia en cuanto a sus posibilidades, rendimiento y eficacia del negocio, cuyo conocimiento rendirá hoy muchos beneficios ante una nueva tentativa de esta especie. Y, en tercer lugar, reafirmaron la voluntad de los sollerenses de no hacer dejación de sus avances progresivos, continuando el espíritu emprendedor creador de su pasada grandeza.

Nueva actualidad

Han transcurrido desde entonces más de cuatro años y aquellos artículos continúan poseyendo una indeclinable actualidad. Existe la misma necesidad de restablecer el servicio marítimo. La conveniencia de hacerlo y de hacerlo rápidamente es también la misma, e idéntica es igualmente la trayectoria a seguir si queremos dotar nuevamente a nuestra población de este poderoso elemento impulsor de su progreso y de su futura prosperidad.

Permitidme que, con nuevas palabras insista en los primitivos argumentos en favor de este proyecto para llamar vuestra atención e inclinar vuestro ánimo en su favor. Hoy, como ayer, como siempre, existe entre nosotros un plausible afán para devolver a Sóller aquella envidiable situación económica que la elevó al grado de esplendor que alcanzó anteriormente. Causas que no están a nuestro alcance han detenido en exceso el progresivo desenvolvimiento de sus energías. Nuestra generación presenta en relación a las generaciones precedentes una reducción considerable de sus actividades y de su espíritu constructivo, de un nivel tan por debajo del que aquellas alcanzaron que sin la existencia de nuestra guerra de liberación resultaría deplorable y vergonzoso. Pero por encima de contratiempos y dificultades la vida tiende a recobrar su ritmo normal y la dureza de los tiempos presentes obliga a las gentes a la busca de nuevas fuentes de ingresos para atender a las necesidades mayores y más apremiantes de cada día. Ante ello venimos obligados a poner fin a esta paralización suicida que nos envuelve y a reanudar todas aquellas iniciativas que estén a nuestro alcance para crear nuevas actividades y ampliar el radio de acción de las ya existentes.

Necesidad del servicio marítimo

Y una de las iniciativas más poderosas y perentorias es la del restablecimiento de un servicio de comunicaciones marítimas con la Península que cubra las crecientes necesidades de nuestra ciudad e impulse nuevamente el fomento de su riqueza. Sóller, población de doble aspecto industrial y agrícola, necesita un enlace directo con Barcelona, fijo y regular, que sin tener que depender de ningún otro servicio alcance a cubrir con rapidez y mayor economía el transporte de mercancías entre nuestro puerto y el de aquella capital. En todas las buenas épocas anteriores Sóller ha poseído este servicio, bien a cargo de los mejores pailebotes de su matrícula o por los vaporcitos que lucieron sobre sus costados el nombre de nuestro pueblo paseándolo por todos los puertos del Medi-

A la opinión pública sollerense

Llamamiento en favor del restablecimiento de un servicio marítimo directo entre los puertos de Sóller y Barcelona

Parlamento pronunciado por D. Miguel Marqués Coll en la Asamblea de Fuerzas Vivas celebrada en Sóller el 23 de Junio de 1950

terráneo occidental. Con ellos tenían fácil salida los productos de nuestra comarca; el comercio y la industria locales abastecíanse cómodamente en los propios centros de producción, e incluso el transporte de viajeros entre Sóller y Barcelona y Francia podía ser atendido.

En períodos anteriores de menor desarrollo de las fuentes de riqueza autóctonas, existió siempre en Sóller un puñado de hombres patriotas y animosos que supieron dotar a nuestro pueblo de aquellos adelantos y organismos que propulsaron su progreso. El Banco, el Gas, el Ferrocarril son claros exponentes de aquella época. Y las Compañías de Navegación también. Nuestros huertos conocieron su mayor auge y lozanía precisamente cuando nuestra ribera cobijaba todo un bosque de mástiles de nuestra extensa flota de veleros. La industria y la áurea corriente emigratoria recibieron su mayor impulso y expansión cuando el «Niny», el «León de Oro», el «Villa de Sóller», el «Ciudad de Sóller» y el «María Mercedes» establecían entre nuestro puerto y los de Barcelona y Sète hondos y sólidos lazos económicos. La mayor prosperidad y riqueza de nuestro valle coincidió con aquellos años en que sus intereses agrícolas y comerciales estaban atendidos por un buen servicio marítimo que semanal o decenalmente fomentaba el intercambio de productos y a cuya sombra nacían y prosperaban tantas y tan provechosas iniciativas.

Otra vez como en 1945

Hoy que las necesidades han aumentado en natural progresión geométrica, haciendo insuficientes en muchos casos los medios de comunicaciones actuales; hoy que vemos muchos de los productos del campo desvalorizados por falta de un medio de transporte que los sitúe en los mercados de mayor consumo; hoy que vemos reanudar la corriente turística a nuestra tierra creando necesidades cada día más apremiantes, la falta de un servicio marítimo se va acentuando entre nosotros y es más intensa la conveniencia de cubrirlo. Somos muchos los que cada día tropezamos con los inconvenientes que esta escasez de comunicaciones directas nos ocasiona; lo somos también los que nos lamentamos del alto coste que alcanzan los transportes y de los perjuicios que reciben las mercancías por falta de escrúpulos en los puertos que se escapan a nuestra vigilancia. Por todo ello, todos estamos plenamente convencidos de que nos hallamos otra vez en el punto de partida del año 1945 para restablecer una empresa tan necesaria y sollerense.

Beneficios que presenta el proyecto

No habremos de esforzarnos mucho, creemos, para llevar a todos los sectores de la economía sollerense el convencimiento de que restableciendo el servicio marítimo con el Continente favorecen sus propios intereses al par que favorecen los generales de la comarca. Aparte de la mayor conveniencia que supone siempre el servirse a sí mismos, figura en este caso la mayor rapidez por menor distancia entre los dos centros de producción y de consumo, y por consiguiente una considerable reducción en el precio del flete y en otros gastos de transporte y despacho. Existe también una mayor valorización de nuestros productos agrarios, que en mayor detalle os expondrá Francisco Colom que ha estudiado detenidamente el asunto. Por último, a la sombra de un servicio como el que propugnamos surgen siempre negocios e industrias nuevos y se amplían y desarrollan los ya existentes. ¿Cuántas fuentes de riqueza, cuántos semilleros de trabajo y ocupación para nuestra población obrera no nacerían al abrigo de un transporte directo Sóller-Barcelona?

¿A qué esperamos?

Y si ello es así ¿qué más nos precisa para la inmediata realización de este proyecto? En realidad, sólo nos falta el impulso inicial. Hasta ahora faltaba, además, un fragmento de muelle en que poder atracar nuestros bajeles sin el cual toda nueva tentativa estaba abocada de antemano a un nuevo fracaso. Pero, por fortuna, este nuevo muelle está ya iniciado de forma que en un plazo relativo de tiempo estará en condiciones de permitir el

restablecimiento del servicio que deseamos. Voluntad y entusiasmo para iniciarlo no escasea a este grupo de elementos jóvenes, decididos, invulnerables al desaliento, empeñados en que nuestra ciudad recobre su poder creador de antaño. Y queda únicamente por alcanzar la adhesión y el afieno de la opinión pública sollerense y aquí estamos, precisamente, todos reunidos para proporcionársela.

Este es el momento

Si juzgáis equivocado e inoportuno el planteamiento de esta iniciativa en estos momentos os agradeceremos vuestro juicio adverso y la franqueza con que nos lo hagáis conocer. Pero en cambio si creéis llegada la hora de reanudar las gestiones para devolver a Sóller esta antigua línea de comunicación; si confiáis en los beneficios que ella pueda reportar; si la estimáis necesaria y conveniente, os pedimos fervorosamente vuestra ayuda y vuestra cordialidad para llevarla a cabo.

Esta empresa no puede ser obra, únicamente, de la iniciativa particular, ni siquiera de unos cuantos espíritus emprendedores ni tampoco obedecer al esfuerzo secundario de otra entidad ya existente como en el benemérito intento realizado por la «Fumigadora Sollerense» cuatro años atrás. Mejor que todo esto ha de ser empresa de carácter general, de todos los sollerenses y de todos los elementos de buena voluntad que crean en su rendimiento y en su impulso creador. El proyecto es más ambicioso que el simple restablecimiento de un servicio de veleros. Aspiramos a hacer renacer las ansiadas Compañías de Navegación para hacer viables otra vez los antiguos proyectos y los sueños de nuestros grandes hombres. Y para una empresa de esta envergadura precisamos la adhesión entusiasta, el encorajamiento fervoroso y la cooperación generosa de todos los buenos sollerenses.

El camino a seguir

¿Cuál es la trayectoria que propugnamos para realizar este proyecto? Nosotros entendemos que de esta reunión de hoy—si logramos comunicar a todos los presentes nuestro entusiasmo por la idea—debería salir elegida una comisión organizadora encargada de establecer los cimientos de una entidad Anónima o Cooperativa, que canalice los anhelos del pueblo de Sóller de ver establecido el servicio marítimo. Esta sociedad, única y legítima representante de los intereses sollerenses ante lo asuntos marítimos, ya desde su misma constitución se pondría en contacto con los elementos directores de nuestro puerto para hacerles conocer nuestras necesidades más elementales e iniciaría tan pronto posible el servicio por medio de un velero que con las escalas que se juzgaran necesarias, cubriese semanalmente la línea Sóller-Barcelona en período de tanteo y experiencia para conocer sus posibilidades posteriores. No precisaría la adquisición de ningún buque en propiedad para atender este servicio experimental; amarrados en las dársenas españolas los hay en exceso que mediante un alquiler prudencial nos permitirían explorar el posible rendimiento de la línea marítima antes de lanzarnos a fondo a realizar la totalidad del proyecto.

La meta perseguida

Esta finalidad total no es otra cosa que haremos de nuevo con un vapor nuestro para restablecer definitivamente y ya para siempre un enlace permanente, fijo y regular entre las riberas sollerense y barcelonesa. Aquí es donde deseamos llegar gradualmente, remontando paso a paso las diversas etapas que deben alcanzarse antes de llegar a la meta final. Cuando el velero resulte ya insuficiente para transportar la carga que Sóller le proporcione, entonces podrá pensarse en sustituirlo por un vaporcito de mayor tonelaje y mayores comodidades que pueda absorber el excedente del pasaje turístico que durante los cinco meses de verano fluye en nutridísimas caravanas a nuestra isla. Es éste un aspecto inédito e inexplorado de las posibilidades que pueden ofrecerse a nuestra futura Compañía Naviera. El turismo en gran escala, el que vemos llegar una o dos veces a la semana de los grandes y lujosos autocares pullmans, puede ser incrementado desde Barcelona en proporciones

insospechadas. Un viaje rápido a Mallorca, realizado por mar y en pleno día, con precios al alcance de todas las fortunas ¿qué contingente de turistas no podría llevarnos semanalmente desde el mes de Mayo al de Octubre? ¿Y las excursiones que pueden organizarse? Cuando este aspecto de explotación del nuevo vapor confirme el optimismo de cuantos ponemos en él nuestra confianza será el momento de adquirir en propiedad el vapor de Sóller y para Sóller. Hasta doblar esta lejana etapa han de ser recorridas previamente todas las precedentes, haciendo experiencia, adquiriendo conocimientos hasta desembocar en lo que constituye el término de nuestras aspiraciones. Para llegar a él no hacen falta grandes recursos económicos ni grandes sacrificios personales. Precisan únicamente voluntad y decisión, con cuyas virtudes se alcanzan todas las quimeras humanas.

Conclusión

No sé si os habré parecido excesivamente soñador. Si así fuere, excusad mi exceso de fantasía en gracia al buen deseo que lo inspira. Y no olvidéis que Sóller ha sido en todo tiempo tierra de fértiles soñadores, gracias a los cuales fué posible alcanzar el nivel de progreso y de bienestar que nuestro pueblo ofrece hoy en día. En verdad hace ya bastante tiempo que entre nosotros no hay nadie que sueñe. Todos estamos excesivamente despabilados, y a ello deberíamos achacar precisamente la culpa del estancamiento de las energías sollerenses, tan semejante a la muerte por su aspecto y por su resultado. Hagamos todos, para que termine pronto este largo y estéril período de marasmo, y volvamos a soñar. Soñemos para que nuestro pueblo bendito se reencuentre a sí mismo, para que recobre su antiguo y poderoso espíritu progresivo que le empuje otra vez a perseguir altas y utópicas empresas como ésta del vapor y del servicio marítimo. Utopías y quimeras que un buen día dejan de serlo para convertirse, como ante diversos casos que todos los sollerenses conocemos, en empresas viables, prósperas y provechosas, que honran al pueblo que las cobija, favorecen a los hombres que las crean y son motivo de legítimo orgullo ante los extraños y ante el porvenir.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 23 Junio. — Paula Magro Nadal, hija de Juan y Margarita.

Día 26. — Antonia Bernat Pons, hija de Antonio y Catalina.

MATRIMONIOS

Día 28 Junio. — Pedro Antonio Coll Castañer con Francisca-Catalina Magro Xumet solteros.

DEFUNCIONES

Día 24 Junio. — Antonio Canals Vidal, de 73 años, casado, calle de Santa Teresa, 57.

Día 25. — Buenaventura Darper Vicens, de 83 años, casado, calle de Isabel II, n.º 57.

Tintes & Lavados

BUADES

Nuestra técnica al servicio de su vestuario y hogar

Informes:

P. ALTES — P. Calvo Sotelo, 26

VENTA

De una porción de terreno con casa, lindante con camino muy cerca de la población. Agua propiedad. Precio razonable.

Informarán: Rullán-Enseñat. Bauzá 2-1.º

PINTORES

Gran surtido en pinturas al óleo y acuarelas «PALCEROM» blancos y colores.

Cartulinas y papeles dibujo, paletas, pinceles, etc.

LIBRERÍA MARQUÉS

San Bartolomé, 17 — SOLLER

INSECTICIDAS

MÁQUINAS DE PULVERIZAR

VENTA-ALQUILER

COLOM

San Jaime, 82. — Sóller.



D.^a Catalina-María Pastor Oliver

falleció en esta ciudad ayer, día 30 de Julio de 1950,

A LOS 72 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

E. P. D.

Sus desconsolados: esposo, D. Juan Arbona Morey; hija, D.^a Francisca; hijos políticos, D. Antonio Alcover Colom y D.^a Carmen-Ana Salicrup Gómez; nietos: D. Sebastián, D. Antonio, Srta. Antonia, D. Juan, D. Vicente y Srta. Catalina-María Alcover Arbona, y Srta. Catalina-María Arbona Salicrup; hermanas políticas, sobrinos, primos y demás familiares (presentes y ausentes) participan a sus amistades tan sensible pérdida y les suplican tengan presente en sus oraciones el alma de la finada, lo que tendrán como un especial favor.

Casa mortuoria: JOSÉ ANTONIO, 40

El Excmo. y Rdmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

EL LECTOR DICE...

Un átomo de romanticismo

Por tratarse de un asunto que es lo bastante entretenido para ser comentado en una siesta de este joven verano y presentarlo con la modalidad más moderna, empleo este título, tan propio de la era que transcurrimos.

Casi siempre, escritores y poetas adoptan frases alusivas a las campanas para dar una expresión más viva o para formar el emmarcado de alguna feliz escena, y así vemos, por ejemplo, a Rosalía de Castro que, demostrando sus finas dotes de rapsoda, dice en su trova:

Yo las amo, yo las oigo
cual oigo el rumor del viento,
el murmurar de la fuente
o el balido del cordero.

Y como el final es tan significativo como bonito, no quiero dejar de transcribirlo. Dice así:

Si por siempre enmudecieran,
¡qué tristeza en el aire y en el cielo!
¡Qué silencio en las iglesias!
¡Qué extrañeza entre los cuerpos!

Yo sentiría lo que estos versos rezan si desaparecieran el tañido de las campanas y la nostalgia que vendría con el reposo de aquéllas.

**

Pero en cambio preguntamos: ¿y siempre han de llorar nuestras campanas? ¿Por qué no se usan más en motivos de alegría para la Iglesia y los feligreses? Me refiero precisamente a nuestro campanario, que casi siempre tañe con son plañidero, a veces resulta ser el más desconsolado, y hasta ha dado una tétrica fama al mes de Noviembre por su doblar atribulado, melancólico y luctuoso. ¿Es necesario campanear tanto cuando uno deja de existir? Si hay una afirmación categórica, o pleno convencimiento que así ha de ser, entonces, automáticamente mi tesis será reforzada; vamos a ver:

¿Por qué cuando un recién nacido se acomoda a la apacible sombra de la Iglesia no se da participación de tan fausto acontecimiento a nuestros bronces? ¿Ellos lo comunicarían a los pajarillos, al aire y al pueblo entero y todos festejarían al nuevo hijo; además, se trata de administrar un sacramento, y al no darle la solemnidad de los otros es deslucirlo. Recuerdo que cuando se administra la Confirmación nuestra torre rebosa de contento; de una manera más sentimental reac-

ciona al anunciar un Viático. Si para tantas cosas sirven nuestras campanas, sería muy del agrado popular hacerlas sonar en un acto tan solemne y alegre como es el sacramento básico: el del Bautismo.

Y no quiero pararme aquí, ya que estoy metido a «campanero». Lo que acabo de exponer no he tenido ocasión de verlo ni oírlo en ninguna parte; pero lo que seguiré diciendo, sí. Lo ví en París durante los breves días que allí pasé; lo percibo por la radio; lo contemplo en el cine, y hasta me doy cuenta de que es tema preferido para muchas melódicas canciones modernas. Se trata de completar en el emocionante e importante acto de la Bendición matrimonial el romántico, fantástico y hasta novelesco son de las que en aquel momento son «campanillas de cristal», a fin de que sus notas traigan el mensaje hasta las más altas cimas de nuestras montañas, y a los hogares más apartados de la fiesta; así cada vez que el timbre escogido, alegre y fresco llegara a nuestros oídos, sería como una invitación a la meditación llena de sentimentalismo quijotesco de lo que fueron los cada vez más lejanos días en que actuamos de protagonistas.

La finalidad de lo que me proponía creo que ya está demostrada. Ahora, cuando se oyen campanadas sólo pensamos o preguntamos ¿quién se ha muerto? ¿a quién se viaticó? ¿para qué alma se anuncia tal funeral? Y hasta «las hay» que con la manera de tocar expresan si es éste de primera, segunda o tercera. Esto es triste, y en vez de llevarnos a la meditación del gran pensamiento de la muerte o incitarnos a la plegaria, en la mayoría de los casos sólo logra los mismos fines que a la postre hay personas empleadas en difundir: la simple noticia y los horarios.

No intento poner mordaza a estos severos toques, no; comprendo que tienen que subsistir, pero no puedo dejar de pensar que también serían muy bonitos los otros.

Quisiera que estas líneas no fueran como lluvia en el mar. Y que si los badajozos del alba y del mediodía nos señalan la marcha y el alto en las jornadas, así el repiqueteo en horas imprevistas nos traerían un recuerdo que, aunque fuera sólo un átomo de romanticismo, algo sería.

V. P. R.

CUARENTA AÑOS ATRAS

25 Junio de 1910

La Junta Directiva de la sociedad «Eléctrica Sollerense» ha nombrado Director Gerente a D. Bernardo Frontera y Magraner, en sustitución de don Onofre Casanovas y Borrás que por motivos de salud se ha visto obligado a dimitir el referido cargo.

En el túnel mayor del ferrocarril Palma-Sóller, cuya longitud es de 2.890 metros (el segundo de España) falta sólo perforar un murete que no tendrá más grosor que un metro para que los operarios de uno y otro lado se puedan dar el fraternal abrazo. Este trabajo de la terminación queda en suspenso hasta que esté en Mallorca D. Antonio Maura, que es el que ha de dar el último golpe de mazo que hará quede abierto el boquete, y el primero que pase desde la una a la otra parte.

Hasta el próximo jueves, día 30, permanecerá abierta en la fonda Ca's Penitadó, calle de Castañer, la cobranza voluntaria del impuesto de Cédulas personales correspondiente al corriente ejercicio.

El Inspector provincial de Instrucción pública, D. Andrés Morey, ha girado durante la presente semana la visita de inspección a todas las escuelas públicas de esta ciudad, reconociendo que los resultados de la enseñanza en todas ellas son muy buenos y satisfactorios.

Mañana, domingo, se celebrará en la iglesia de Binirraix solemne fiesta en honor de su titular, la Inmaculada Concepción. Predicará con su reconocida elocuencia las glorias de María el orador sagrado D. Antonio Sancho, Pbro. y el Rdo. Cura Párroco, Sr. Maymó bendecirá un nuevo Sagrario que ha tenido la gentileza de regalar a dicho templo el espléndido y generoso D. Joaquín Aguiló.

Mañana nuestra bella y encantadora ciudad recibirá el alto honor de verse visitada por el Excmo. Sr. D. Fermín Cabelón, Ministro de Fomento, que ha llegado esta mañana a Mallorca, teniendo por objeto principal su venida inaugurar la Exposición de Productos de las Baleares que se celebra en Palma.

2 Julio de 1910

Conforme estaba anunciado, el próximo pasado domingo fue huésped de esta ciudad el Excmo. Sr. Ministro de Fomento, D. Fermín Cabelón, invitado por la Cámara del Comercio de Palma. Vino acompañado del Director General de Agricultura, D. Tesifonte Gallego, y buen número de Autoridades y otras personas distinguidas de la capital, ocupando los

excursionistas catorce automóviles. El recibimiento que se les dispuso fué muy cariñoso. El Ayuntamiento fué a esperarles en el Pont d'En Barona, donde a su llegada diéronles la bienvenida los señores Alcalde y Primer Teniente, don Pedro J. Mora y D. Lucas Solivel as dirigiéndose seguidamente al puerto donde fueron recibidos los ilustres visitantes por el Notario D. Pedro Alcover y el Director de la «Marítima Sollerense» don Lorenzo Roses. La recepción oficial tuvo lugar luego en la Casa Consistorial; el Alcalde entregó al Ministro una razonada exposición del «Sindicato Agrícola Sollerense» solicitando el dragado del puerto y el ensanche de sus muelles y andenes. Dirigiéronse después al hotel «La Marina» en donde el Ayuntamiento quiso obsequiar al Ministro de la Corona y a su séquito con exquisito lunch. Hubo discursos, muy expresivos y entusiastas todos ellos, y emprendieron luego su regreso a Palma por el Coll los señores Ministro, Director Gral. de Agricultura y numerosa comitiva.

El miércoles se celebraron los pescadores fiesta popular en honor de San Pedro, su patrón. Con tal motivo se trasladaron al Puerto muchas personas de esta población y del vecino pueblo de Fornalutx. Todos los buques fondeados en el puerto lucían sus banderas.

Según la cuenta correspondiente al primer trimestre del corriente año, que ha publicado el «Boletín Oficial» de la provincia, el Municipio de Sóller tenía en existencia en Caja el día 31 de Marzo último la cantidad de 60.779'58 pesetas.

**ANTONIO
COLL
RAMON**
PRACTICANTE
PEDICURO CALLISTA

Vives, 1-1.º (encima Farmacia Torrens) Sóller

Tintes & Lavados
BUADES

Abrigos, Gabardinas, Uniformes,
Smokings, Cortinas, Tapicerías

Informes:

P. ALTES - P. Calvo Sotelo, 26

La conferencia del Dr. Pericot

Ante un auditorio considerable disertó sobre «Los problemas actuales de la prehistoria española»

En la tarde del sábado el ilustrado Catedrático de la Universidad de Barcelona don Luis Pericot García, Director del Instituto de Prehistoria Mediterránea del Consejo Superior de Investigaciones Científicas dió su anunciada conferencia en el «Centro Mariano», organizada por la Comisaría Local de Excavaciones Arqueológicas.

A las 7:30 de la tarde, hora anunciada, no obstante el corto espacio de tiempo con que hubo de anunciarse esta conferencia, acudió a escucharla una considerable concurrencia, atraída sin duda por la personalidad del conferenciante y por el interés que despertó el anuncio de su disertación.

Ocuparon la presidencia el señor Alcalde, D. Nicolás Arbona; D. Jaime Manuel Piniés, Teniente de Navío, que llevaba la representación de la Estación Naval; el señor Juez Comarcal, don Jaime Colom; el Director del Colegio de Segunda Enseñanza, D. Damián Canals; el Catedrático de Derecho Civil de la Universidad de Barcelona, D. Francisco Villavicencio y el Comisario local de Excavaciones Arqueológicas, don Bartolomé Enseñat Estrany, organizador de este acto.


La presentación del conferenciante corrió a cargo del Sr. Enseñat Estrany, quien empezó agradeciendo al señor Alcalde, al representante de la Estación Naval, al señor Juez y demás autoridades, como también al distinguido público reunido su asistencia a aquel acto con la que contribuían a realizar la importancia de aquella conferencia, la primera que organiza la Comisaría Local de Excavaciones Arqueológicas. Añadió que atendiendo amablemente a su invitación, el Dr. D. Luis Pericot había accedido a dar aquella conferencia en la que nos ofrecería como sólo él sabe hacerlo, un rico caudal de conocimientos sobre prehistoria.

Cometería una ridícula ingenuidad—dijo—si me atreviera a hacer una detallada presentación del Dr. Pericot, ya que su personalidad, cual estrella de primera magnitud en el cielo de la ciencia española, hace que su nombre, su vida y sus obras nos sean familiares. Y no solamente para el pueblo español sino para todos los otros pueblos amantes de la cultura y civilización.

Sus profundos conocimientos de prehistoria transportados en alas de sus múltiples obras han traspasado los límites de nuestras fronteras, y son recogidos con avidez en las aulas de todas las Universidades del mundo. De esta manera el Dr. Pericot, al mismo tiempo que enriquece de día en día la Ciencia, contribuye grandemente a dar mayor prestigio a nuestra querida patria.

Seguidamente el Sr. Pericot con gran elocuencia y don de palabra empezó su disertación sobre los problemas actuales de la prehistoria española, que hizo fácil a todos la captación de todos los extremos por él enjuiciados. Empezó describiéndonos los cambios físicos y los fenómenos atmosféricos y climatológicos ocurridos en España y en Europa antes de la aparición del hombre en España que cifró en unos 500 000 años. La historia que de estos hombres se abre con la Edad de Piedra desplegada ésta en la era glaciaria, periodo de cazadores y recolectores nómadas, sin ganadería ni agricultura, sin conocimiento de la cerámica ni del arte de pulimentar la piedra, y naturalmente sin el aprovechamiento de los metales, dándonos detalles de las sucesivas etapas y civilizaciones del Paleolítico Inferior con las sencillas industrias de lascas y la utilización del hueso cuyas bellas muestras de arqueolitos nos ha proporcionado principalmente en España el yacimiento de San Isidro de Madrid en la terraza del Manzanares, con infinidad de lascas clactoniense y levalloisense y de las cuales según consta el conferenciante posee una variada colección el señor Enseñat.

Definió como la raza de Neandertal fué la primera que apareció en España. Con una abundancia de imágenes al alcance de todos nos fué explicando detalladamente las costumbres, las artes, los alimentos y vestiduras de tan remotos tiempos, teniendo en completa emoción al auditorio; dando a éste una visión clara de cuantos problemas y dificultades pasaron nuestros primitivos. En sus manifestaciones dió a conocer como la mujer en aquellas épocas fué precisamente la que inventó los princi-



D. Buenaventura Darder Vicens

falleció en esta ciudad el día 25 de Junio de 1950.

A LA EDAD DE 83 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos
y la Bendición Apostólica

(E. P. D.)

Sus desconsolados: esposa, D.^a María Bujosa Mayol; hijo político, D. Sebastián Gamundi; hermanos: D. Gabriel y D. Antonio; hermanos políticos: D.^a Lucía Ferrer, D. Antonio y doña Catalina Bujosa, D. Francisco Fiol y D.^a Rosa Alcover; sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes), al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les suplican eleven al Señor una oración en sufragio del alma del finado, por lo que les quedarán agradecidos.

Casa mortuoria: CALLE ISABEL II, 57

pales medios y utensilios, entre ellos la cerámica, etc., y que dieron a la humanidad valiosos medios para el mejoramiento de su vida. Relató como el sistema matriarcal imperó en diferentes épocas ya que el hombre ocupábase primordialmente de las luchas, de la caza y de la recogida de frutos para su subsistencia.

Pasó luego a ocuparse del Paleolítico Superior dándonos a conocer las manifestaciones artísticas del mismo con sus finas hojas de Industrias líticas y los delicados utensilios de hueso y asta.

Continuó explicando al Epipaleolítico y el Neolítico, de como el invento de la rueda dió al hombre el principal elemento de la civilización y del progreso. De la aparición del bronce, en cuya fecha se sabe que nuestras Baleares fueron habitadas por el hombre, sin que ello—recalcó—descarte la posibilidad de que en estas Islas puedan hallarse restos que las sitúen a una mayor antigüedad de la vida humana en las mismas.

Hizo especial mención a los restos talayóticos y cuevas tumbas excavadas en Sóller las cuales, dijo, constituyen un gran capítulo para el estudio de las diferentes dominaciones y colonizaciones de la Isla, y terminó exhortando a los oyentes al estudio de la prehistoria en cuya ciencia hallarán motivos de instrucción y de placer.

La disertación fué seguida por el auditorio con un creciente interés, y al finalizar fué premiado con una cariñosa ovación, con la que se dió el acto por terminado.

Antes de su regreso a Palma de los señores Pericot y Villavicencio fueron obsequiados con un refresco en el «Bar Crista», durante el cual ambos señores nos anunciaron que el próximo mes de Septiembre piensan volver a Mallorca para tomar parte en el Congreso Internacional de Prehistoria, al que concurrirán las más destacadas personalidades extranjeras de la materia, una de cuyas sesiones se celebrará en esta población dedicada al estudio de los restos arqueológicos hallados en Sóller precisamente.

Prosiguen las gestiones para la creación de la entidad naviera

Reuniones por gremios de los elementos interesados

Durante la presente semana se han venido celebrando reuniones de las representaciones gremiales de esta población convocadas por el señor Alcalde, D. Nicolás Arbona.

En estas reuniones se han examinado las posibilidades de crear un nuevo servicio de comunicaciones marítimas directas entre Sóller y la península y la conveniencia que supondría para cada gremio la implantación del mismo.

Los gremios reunidos hasta el presente han sido los de Frutos al por mayor, Construcción, Carpinteros, Aserrierías, Industrias cárnicas, Curtidos, Herreros, Panaderos, Comercio de aceite, Ultramarinos, Hoteles y Agricultores, faltando hacerlo aún a los del ramo textil, convocado para la próxima semana.

Todos los pareceres expuestos hasta el presente son favorables a la creación de la entidad naviera por lo que va tomando cuerpo el proyecto de constituirlo en plazo breve. Todos los gremios reunidos van designando a un representante para formar la futura Comisión Organizadora, cuyos nombres daremos a conocer al quedar constituida definitivamente la citada Comisión.

Como el parecer de la mayoría se inclina por el sistema cooperativo, se ha encargado a D. Miguel Arbona Oliver la redacción de un avance de Estatutos para el estudio de esta modalidad en comparación con el de las sociedades anónimas.

También han proseguido las gestiones para conocer la existencia de veleros aptos para el fletamento y para que sean activados los trabajos del muelle comercial en construcción, cuyas obras han entrado recientemente en un curso de mayor actividad.

El Ministro de Marina en Sóller

Visitó la Estación Naval y las obras del Puerto

Hallándose en Mallorca en visita oficial el Excmo. señor Ministro de Marina, Vicealmirante D. Francisco Regalado Rodríguez, en la mañana del miércoles de esta semana vino a visitar la Estación Naval.

Llegó acompañado del Jefe del Estado Mayor Central de la Armada, Almirante D. Alonso Arriga Adams; del Vicealmirante Comandante General de la Base Naval de Baleares, D. Arturo Génova y Torruella, del Jefe de Estado Mayor de la B. N. de Baleares, D. Luis Lallemand y Menacho y del señor Ingeniero Jefe de la Junta de Obras del Puerto de Palma, D. Gabriel Roca, con sus respectivos ayudantes y séquito.

A la llegada al recinto de la misma fué recibido por el señor Jefe D. Manuel Antón Rozas, el 2.º Comandante D. Pedro Español y toda la oficialidad. Por fuerzas de Marina se le rindieron los honores correspondientes, desfilando luego ante las ilustres personalidades visitantes, quienes presenciaron el desfile desde una tribuna levantada expresamente.

Después se dirigieron a visitar las diversas dependencias de la Estación Naval, talleres y cuarteles, viendo también las obras recién iniciadas del futuro muelle comercial.

Seguidamente los ilustres visitantes con las personalidades que les acompañaban y los Jefes y oficiales de nuestra Estación Naval se dirigieron al Hotel Marina, donde se les sirvió la comida, regresando los primeros a la capital.

En el local Ca'l Bisbe

En funciones de tarde y noche, actuará mañana en «Ca'l Bisbe» la Agrupación Teatral «Aguilas»

Nuevamente la Agrupación «Aguilas» va a ofrecer al público sollerense una nueva actuación.

En las funciones de mañana, que darán comienzo a las cuatro y media y nueve y media, se representará la zarzuela del maestro Alcántara, *Los Dinamiteros*, a cuya partitura se le han acoplado varios fragmentos de las conocidas zarzuelas españolas Maruxa, Los Gavilanes, Luisa Fernanda y La Dogaresa.

Se representará asimismo el juguete cómico *Ay Periquito!*, cuyo personaje principal está a cargo del director de la Agrupación, José Sanchis, y el entremés en mallorquín, *Una mala receta*.

Siguiendo la norma que se impuso esta Agrupación al constituirse, ambas funciones de mañana serán a beneficio de la Obra Pro-Cursillos del Centro de los Jóvenes de Acción Católica.

Las localidades se despacharán hoy sábado y mañana domingo en Casa Castañer, y, antes del comienzo de la función, en el local de Ca'l Bisbe.

Deseamos a los entusiastas componentes de dicha agrupación un nuevo éxito que sumará a los que llevan ya conseguidos.

La Fiesta de San Pedro, en el Puerto

El jueves fué festejado con diversos actos religiosos y populares al Santo patrón de los pescadores

La barriada marítima ha celebrado como todos los años la fiesta de San Pedro, Patrón de los marineros la que aún cuando no haya alcanzado la importancia de algunos años anteriores no por esto ha dejado de verse concurrida y animada.

Los festejos religiosos alcanzaron la solemnidad acostumbrada, prueba de la devoción que los marineros sienten por su santo patrón. Las Completas de la víspera y el Oficio y procesión del día de la fiesta, fueron, en su sencillez, muy dignos y estimables.

La parte popular de los festejos corrió parejas con los actos mencionados. Hubo carreras pedestres, partido de fútbol y algunos actos deportivos en el mar por la tarde. Y por la noche la indígena agrupación folklórica proporcionó una notable exhibición de sus principales danzas, proporcionando grato solaz a aquellos vecinos que la presenciaron.

CRONICA LOCAL

La Fiesta de los Sagrados Corazones en el Convento

Bendición de la nueva Custodia

Con el esplendor de las grandes solemnidades se celebró anteayer la fiesta que anualmente dedican a sus excelsos Titulares los PP. de los Sagrados Corazones, la Asociación y el Colegio.

Fue precedida por un Triduo de Cuarenta-Horas, durante el cual ocupó la sagrada cátedra el Rdo. P. Mateo Mesquida, M. de los SS. CC., glosando con unción el amor de los Sagrados Corazones a la humanidad y el deber que tenemos de reparar las ofensas y de erigirles un trono en nuestras familias. Los turnos de vela corrieron a cuenta de los asociados los días 27 y 29. El 28 hicieron vela los alumnos de las primeras clases, efectuándolo los Bachilleres la tarde del 29 en turnos de cuatro.

El jueves, fiesta principal, hubo Misa de Comunión general, con motetes y fervorín, a las siete, para los fieles y asociados, que celebró el P. Mesquida. A las ocho y media tuvieron su Misa los alumnos del Colegio.

La Misa mayor dió comienzo a las diez y media, siendo el celebrante el M. Rdo. don Juan Canals, Arcipreste, asistido de los Rdos. PP. José Nicolau y Bartolomé Barceló, como diácono y subdiácono. La «Schola del Santo Cristo» cantó la misa *Hoc est corpus meum*, a tres voces iguales, de Perosi. Ensalzó las glorias de los excelsos Titulares el orador del Triduo. Finalizado el Oficio se procedió a la bendición de la nueva Custodia, que efectuó el mismo celebrante; después de la cual fué expuesta su Divina Majestad, mientras el coro cantaba el *O salutaris Hostia*, a 4 voces mixtas, de Perosi.

A las siete de la tarde se efectuó la solemne conclusión de las Cuarenta-Horas, con Rosario, canto de la Coronita de Oro y sermón. Después del cual se ordenó la procesión, que recorrió el patio y corredores del Colegio. Actuó de preste el Rdo. Padre Miguel Pascual, Superior de la Residencia, asistido por los Rdos. D. Bernardo Pujol y P. Barceló. La «Schola» cantó la *Salve*, a dos voces, de Luguera; *Monstra te esse Matrem*, a cuatro voces iguales, anónimo, y el *Tantum ergo*, a tres voces iguales, de Rink.

La nueva custodia que se bendijo es una verdadera joya. Bastante parecida a la anterior en tamaño, por no permitirlo mayor el baldaquín que debe cobijarla, es incomparablemente más artística y rica. Toda ella es de plata y tiene la disposición general de sol radiante. De gusto moderno, está ejecutada, no obstante, de cara al arte románico. La Sagrada Forma resalta sobre una cruz en cuyos extremos hay cuatro esmaltes realizados al fuego por la Casa F. Gauzi, de Barcelona. Estos esmaltes representan escenas sacadas del célebre cuadro de Rafael de Urbino «La disputa del Sacramento», que se conserva en el Vaticano. El medallón de arriba representa al Padre Eterno en actitud de bendecir, sosteniendo con la mano izquierda el globo terráqueo. En el de abajo hay un grupo de dos Angeles de rostro bellísimo. Los esmaltes de los brazos laterales simbolizan la Humanidad asociándose, por medio de sus más preclaros hijos, al triunfo de la Eucaristía. En el de la izquierda se ven cuatro Doctores de la Iglesia, entre los cuales llaman la atención San Jerónimo y San Gregorio el Grande. En el esmalte de la derecha aparecen San Esteban protomártir, Moisés con las tablas de la Ley y Santiago el Menor, representando el conjunto a los dos Testamentos. Entre los esmaltes y el centro, cada brazo de cruz lleva engastados cinco botones de oro.

Enmarcando la sagrada Hostia hay una guirnalda de cuatro diamantes, 56 diamantes menores y cuatro rubies. Rodeando esta corona, hay otra corona de 72 esmeraldas finas. Los brazos de la cruz están unidos por rayos de plata dorada y todo el conjunto está surmontado por una cruz que lleva un rosetón de oro con un diamante y perlas. De esta cruz se ha dicho, no sin razón, que podría servir de pectoral episcopal.

La cruz está sostenida por una esfera que luce en su parte anterior un magnífico topacio de gran tamaño y, a los lados, dos grandes rubies. Esta esfera se asienta sobre una columna cilíndrica, la cual está a su vez, sostenida por un pie rectangular de plata repujada que lleva en sus cuatro caras



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE D.ª Antonia Vicens Sastre

en el tercer aniversario de su fallecimiento, ocurrido
en esta ciudad el día 3 de Julio de 1947.

A LA EDAD DE 25 AÑOS

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Sus apenados: esposo, D. José Colom Bernat; padre, D. Juan Vicens Vicens; padres políticos, D. Antonio Colom Casanovas y D.ª Margarita Bernat Llabrés; hermana, Srta. Magdalena; hermanos políticos: D. Antonio, Sor Catalina de Jesús, Hermana de la Caridad; D. Juan, D. Pedro y D. Miguel Colom Bernat; doña Catalina Frontera Llabrés y D.ª Antonia Siquier Capó; típs; sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amistades que el próximo lunes, día 3, en la iglesia de la Visitación (Convento), de seis y media a ocho y media de la mañana se celebrará un turno de misas en sufragio del alma de la finada. Les suplican su asistencia a alguna de ellas, o que de otro modo la encomienden a Dios.

Homenaje a Francisco de B. Moll

La Comisión Patrocinadora del «Diccionari Catalá-Valenciá-Baleará» con motivo de la terminación del tercer tomo que finalizará con el fascículo del mes de Julio, proyecta conmemorarlo rindiendo un sentido homenaje a su Director, D. Francisco de B. Moll.

Este homenaje consistirá en una cena que se celebrará el próximo lunes a las diez en punto de la noche en el Club Náutico, de Palma.

Las inscripciones para este acto pueden dirigirse hasta el próximo domingo a la Sociedad Arqueológica Luliana, a Gráficas «Miramar», calle de Dragona, 6, y al despacho de Miguel Arbona, Tel. 1489.

En esta Redacción también se admitirán inscripciones y adhesiones hasta el medio día de mañana, domingo.

otros tantos símbolos eucarísticos tallados en marfil. A ambos lados de la columna rinden profunda adoración al Santísimo dos figuras de ángel de regular tamaño, cuyas caras y manos están tallados también en marfil. Estas dos figuras son obra del reputado escultor D. Francisco Salvá.

Además de las joyas mencionadas, hay otras muchas, especialmente coronas de anillo, y parte de pendientes, repartidas por toda la custodia. Como era ya el propósito desde un principio, se ha hecho todo lo posible para mantener íntegras las joyas regaladas, y se tiene la seguridad absoluta, bastante difícil de tener en casos parecidos, de que la plata de la custodia es la misma plata que para ella ofrendaron los fieles y de que el dorado de la custodia es el mismo oro que para ella entregó el pueblo fiel.

El proyecto se debe al P. Nicolau Bauzá, M. SS. CC., y ha sido ejecutado bajo la dirección del afamado orfebre don Jaime Bonnín.

Las Verbenas del «Alcázar»

La primera se prepara para el miércoles día 12 y será dedicada a la colonia portorriqueña actualmente en Sóller

Sabemos que se preparan para el presente verano algunas escogidas Verbenas en el Patio del «Alcázar».

Por parte de los directivos de la sociedad «La Unión» se han celebrado gestiones para organizar algún festival en dicho Patio en fechas que oportunamente se harán públicas.

Por parte de la Empresa del mismo se proyecta dar principio a sus verbenas el miércoles día 12 del actual, ofreciendo la primera a la numerosa colonia portorriqueña que en el presente verano se encuentra en nuestra población.

Para ello se cuenta con el concurso de algunas importantes orquestas de Palma, cuyos nombres daremos a conocer en nuestro próximo número.

Nuevos fascículos del «Diccionari»

Han visto últimamente la luz pública los fascículos 46 y 47 del «Diccionari Catalá Valenciá Baleará», que incluyen las voces comprendidas entre las palabras «crida» y «cullerer». Estos fascículos, de 48 páginas cada uno, presentan las características habituales de minuciosidad y rigor científico en la redacción, y de pueritud en la impresión, y van ilustrados con numerosos dibujos y fotografías de la fauna y flora y de los objetos tradicionales de nuestra cultura popular. Destácanse por su importancia los artículos referentes a las voces «cuas», «cuc», «cuina», «cullera».

SE VENDE

Una casa en Sóller, situada en la plaza de América, n.º 52. Para informes: dirigirse a don Miguel Gayá, calle Pasaje Dante, número 21-1.º-1.ª Palma.

Final del Cursillo de Francés

Sólemne reparto de premios con asistencia del señor Cónsul de Francia

El jueves a las seis de la tarde en el Salón de actos del «Centro Mariano» tuvo lugar la repartición de premios de los Cursos de Francés celebrados en esta ciudad.

Presidió el acto el señor Cónsul de Francia en Palma Mr. Bernard Kolb, acompañado de su señora y del Director de los Cursos de Francés de aquella población D. Felio Calafat Morey.

Abierto el acto, el señor Cónsul dirigió en francés su autorizada palabra a los alumnos, felicitándoles por los progresos observados y que revelan un nivel medio muy destacado. Felicitó especialmente a los profesores Rdo. D. Jerónimo Pons, D. Antonio Castañer y D. Jerónimo Orell, que tan eficazmente han contribuido al éxito obtenido.

Luego tuvo lugar la repartición de premios, según el siguiente resultado:

Curso Preparatorio

Isabel M.ª Pastor	—	Muy Bien
Catalina Lladó Bernat	—	Bien
María Roveri	—	Bastante Bien

Curso Elemental

Micaela Mora	—	Muy Bien
Jaime Joy	—	»
Paula Reynés	—	»
Bartolomé Oliver	—	»
Bernardo Cabot	—	»
Isabel Marqués	—	»
Rosa Canals	—	»
Ana Torrens	—	Aprobado

Curso Medio

José Rosselló	—	Muy Bien
Jorge Mairata	—	»
Miguel Martínez	—	»
Andrés Canals	—	»
Francisca Martorell	—	Bastante Bien

Curso Superior

Rosa Reynés	—	Muy Bien
Bartolomé Alcover	—	»
Juan Estades	—	»
Jesús Martín	—	Bien
Salvador Reynés	—	»
Bartolomé Bernat	—	»

Las pruebas de los exámenes verificados en Sóller, entregados al Consulado, fueron enviados al Instituto Francés de Barcelona para su calificación, habiéndose obtenido veintidós premios.

Además del Diploma, se entregó a los premiados por Mme. Kolb un libro de literatura clásica o moderna de Francia.

Antes de terminar, el propietario D. Cristóbal Colom obsequió a todos los alumnos con un vino español y pastas, despidiéndose seguidamente las personalidades visitantes, que regresaron a la capital.

Por la señalada clasificación lograda por los alumnos sollerenses en este cursillo de francés nos es grato enviarles, como igualmente a sus profesores, nuestra felicitación.

Colegio MM. Escolapias

Repartición de premios

En la repartición de premios que tuvo lugar el miércoles último en el Colegio de MM. Escolapias, bajo la presidencia del M. Rdo. Sr. Arcipreste, Rda. M. Superiora y Comunidad, obtuvieron premio especial de Aplicación en los diferentes grados las señoritas que a continuación se mencionan:

Preparatorio: Srtas. Catalina-María Pizá Mayol, María Herrero Gual y Juanita Colom Iglesias.

1.º grado: Srtas. Ana-María Marqués Calafat, María-Victoria Rullán Miquel y María-Teresa Martín.

Como se había anunciado, tuvo lugar el miércoles y jueves últimos la velada literario-musical artísticamente presentada por todas las alumnas de dicho Colegio, desde las pequeñas parvulitas hasta las de los grados superiores.

Todos los números fueron elogiados por la selecta concurrencia, que se vió presidida el primer día por nuestra primera autoridad parroquial y representación del dignísimo Ayuntamiento.

Los papás y familiares de las pequeñas intérpretes solazáronse viéndolas actuar con soltura y elegancia, nota distintiva de toda la presentación.

LLEGADAS

El viernes de la anterior semana, tras muchos años de residencia en Adjuntas (Puerto Rico), llegó D. Pedro Oliver, acompañado de su hijo político D. Juan Adrover.

Procedente de Carcagente llegó el sábado, para pasar el verano aquí, D.^a Antonia Castañer Vda. de Magraner.

Con idéntico fin llegaron, también el sábado, el expedidor establecido en Villarreal D. Andrés Rullán Rullán; su esposa, doña Magdalena Castañer Deyá, e hijos D. Jaime, Srta. Paquita y D. Joaquín.

De la misma procedencia vinieron en el avión del sábado los esposos D. José Mayol Gardell y D.^a Antonia Elías Oliver.

Después de brillantes exámenes vino el sábado de Villanueva y Geitru, el estudiante D. Amador Pastor Reynés.

Aprobado el primer año de la carrera de leyes vino, el sábado, el joven D. Antonio Castañer Vicens.

De Valencia vino, el sábado, D.^a María Oliver Vicens de Martín, con sus hijos Antonio y María-Victoria.

Después de una ausencia de medio siglo, se encuentra pasando una temporada en esta ciudad nuestro paisano D. Antonio Martí Bernat, quien llegó el domingo con su esposa, D.^a Rosa Sandoval, procedentes de Utuado (Puerto-Rico).

También después de larga ausencia hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo D. Miguel Alcover Castañer, que vino en avión, de Mayagüez, para pasar una temporada con su hermana.

De Alcira vinieron el miércoles los esposos D. Jaime Colom Oliver y D.^a Magdalena Busquets Rullán, con su hijo José-Francisco, y su madre, D.^a Francisca Rullán Vda. de Busquets.

Procedentes de Casablanca llegaron, el miércoles, el expedidor D. Juan Alcover Capó con su esposa e hijos, para pasar unas semanas con sus padres y demás familia.

Va engrosando de día en día la colonia de solterenses «portorriqueños» que con sus familias están pasando una temporada aquí. A ellos se unieron el miércoles, procedentes de Arecibo, D. José Joy Pastor; su esposa, D.^a Ramoncita Colón Castro; sus hijos, José Luis y Juan Antonio, y su hermana política D.^a María Colón Vda. de Correa.

En el avión de Valencia llegaron, el jueves, D.^a Rosa Rotger de Coll y su hijo don Antonio.

De Courtrai (Bélgica) vino, el jueves, doña Catalina Oliver Colom.

Con ella llegó su hija, Srta. Conchita Cebrán, que cursa sus estudios pensionista en el colegio de MM. Escolapios de Figueras.

Después de unos meses de residencia en Barcelona, en dónde ha sido objeto de delicada operación quirúrgica por el Dr. Arruga, llegó el jueves a esta ciudad D. Guillermo-Antonio Marqués Muñoz, a quien acompañan desde Arecibo, donde residen habitualmente, su esposa, D.^a Dora Alou Correa y su hija Srta. Carmen Inés.

También llegaron a esta ciudad, el mismo día, D. Vicente Rios Roure; su esposa, doña Dolores Marqués Muñoz, y sus hijos señoritos María-Magdalena, Artajerjes, Vicente-Enrique y Arturo Manuel, quienes, procedentes de Arecibo (Puerto Rico) y vía aérea Madrid y Barcelona, han venido para permanecer una temporada con su tío, nuestro Director D. Juan Marqués Arbona y demás familiares.

Llegó en su compañía su amigo D. Francisco José Echegaray Espina, de Arecibo, que estudia Medicina en Salamanca, con el fin de pasar aquí sus vacaciones.

De su viaje a Carcagente han regresado el industrial D. Sebastián Alcover Colom y D. José Forteza-Forteza.

El jueves vino de Zaragoza, después de aprobar el segundo año de Veterinaria, el joven D. Jaime Colom Pizá.

De la Ciudad Condal, donde cursan sus

VOLCK
el insecticida mejor
LA MALLORQUINA - Bauzá, 12

estudios, han llegado estos días D. Guillermo Bernat Delteil y D. Juan Mayol Tomás.

De Villarreal han llegado hoy el expedidor D. Jaime Coll Arbona y su hijo don Bartolomé.

SALIDAS

En el avión de Barcelona salió el martes la Srta. Paulita Mas Miquel.

Ayer, viernes, marcharon a Le Havre don Cristóbal Mir Alcover; su esposa, D.^a Simone Maridor, y su hijito Antonio.

Han emprendido hoy viaje de regreso a Lares (Puerto Rico), por vía aérea, los hermanos D. Nicolás y Srta. Paulita Pons Planas.

En el avión de hoy ha salido para Carcagente D.^a Isabel Pizá de Colom.

EXÁMENES

Con brillante puntuación ha aprobado en Madrid, donde cursa sus estudios, el tercer año de Ingeniero Electromecánico el joven D. Jaime Morell Ripoll, quien, después de las exámenes, salió para Lyon para pasar las vacaciones con sus padres y hermanos allí residentes.

Enviámosle nuestra enhorabuena.

Con brillantes calificaciones, entre ellas dos sobresalientes y tres notables, ha aprobado todas las asignaturas de 3.^{er} Curso del Magisterio y la prueba final de reválida, obteniendo el título de Maestro de Enseñanza Primaria, el estudioso joven D. Antonio M. Bennassar Alcover.

Felicitemos al interesado, así como a sus padres y profesores.

NUEVOS BACHILLERES

Han salido triunfantes en el Examen de Estado las alumnas de 7.^o curso del Colegio de MM. Escolapios, Srta. Josefina Huerta Baldú y Srta. Lourdes Margarita Coll Vilalonga.

Igualmente han obtenido el título de Bachiller, después de brillantes exámenes, los jóvenes D. Miguel Lladó Arbona y D. Guillermo Alcover Aguiló, éste con la calificación de Notable, alumnos del Colegio de los Sagrados Corazones.

Reciban todos ellos nuestra cordial enhorabuena, extensiva a sus respectivas familias y profesorado de ambos Colegios.

NATALICIO

Por noticias recibidas de Francia venimos en conocimiento de que el día 6 de Junio último, el matrimonio de nuestros paisanos D. José Escalas y D.^a Margarita Miro, que residen en Luneville, vieron alegrado su hogar con el nacimiento de su primogénito, al que se le impuso el nombre de Pedro Juan.

Reciban los papás y demás familiares del recién nacido nuestro cordial parabién.

REESTABLECIDO

Con satisfacción consignamos hoy el total restablecimiento del joven D. José-Antonio Magraner Castañer, quien después de unos meses de convalecencia, tras laboriosa operación que se le practicó, ha podido ya volver a la normalidad de su vida.

Por este motivo le felicitamos a él y a sus familiares.

OPERADO

En la Clínica del Dr. Rotger, fué sometido a delicada intervención quirúrgica por el Dr. Fernández Vila, el pasado miércoles, el ex Alcalde y ex Jefe Local del Movimiento, D. Antonio Castañer Casasnovas.

Las últimas noticias llegadas a esta ciudad acusan un estado satisfactorio en el paciente.

Deseamos su completo y total restablecimiento.

PRIMERA COMUNION

En Sitges (Barcelona) y en la iglesia de Ntra. Sra. del Vinyet, hizo su primera Comunión, el día 15 de Junio de este Año Santo, el niño Ignacio Agustí Ballester, primogénito de nuestros distinguidos amigos D. Ignacio Agustí, Director de «Destino» y D.^a Catalina Ballester Cruellas.

Celebró la misa y dió al nombrado niño por primera vez el Pan de los Angeles el Prior del Colegio de San José de Calasanz,

de la ciudad condal, regentado por los Padres Escolapios, de cuyo colegio es aquél alumno. Comulgaron también sus padres y todos sus familiares allí presentes.

Después de la simpática ceremonia se obsequió a los invitados con un espléndido desayuno en casa de los padres del festejado.

NECROLÓGICAS

D. BUENAVENTURA DARDER VICENS

A la avanzada edad de ochenta y tres años falleció el próximo pasado domingo, día 25 del mes que finó ayer, el antiguo empleado en la oficina del «Sindicato Agrícola de San Bartolomé», D. Buenaventura Darder Vicens, víctima de dolorosa enfermedad que, a consecuencia de la fractura de un muslo, le agravó de súbito los achaques inherentes a la ancianidad que sobrellevaba pacientemente y sin dejar de cumplir los deberes del referido cargo.

Su muerte, que ha dejado sumamente afligidos a su esposa, D.^a María Bujosa Mayol; a su hijo político, D. Sebastián Gamundi; a sus hermanos, D. Gabriel y don Antonio; a sus hermanos y hermanas políticos, sobrinos y demás allegados, ha sido igualmente muy sentida de sus numerosos amigos y demás personas que le trataron, de quienes por su carácter sencillo, franco y servicial, por su afabilidad para con todos los que de sus informaciones o de sus servicios necesitaron, y por todas las demás buenas cualidades de que estaba adornado era tenido en merecida estima.

D. mostráronla en los actos del entierro y del funeral, con su asistencia, en uno y otro muy numerosa. El primero tuvo lugar el lunes al anochecer, previo el rezar del Rosario por la Comunidad parroquial con cruz alzada, y el segundo, el martes por la mañana, que se celebró en sufragio del alma del finado en la parroquial iglesia de San Bartolomé, al que siguió, como el día anterior antes de la conducción del cadáver al Cementerio, largo desfile de amigos y conocidos para expresar a los apenados deudos su condolencia.

Descanse en paz el bondadoso anciano y reciban sus nombrados familiares consuelo en su dolor y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

D.^a CATALINA-MARIA PASTOR OLIVER

Ayer, viernes, día 30 Junio, entregó su alma al Criador la amante y amada esposa de nuestro distinguido amigo D. Juan Arbona Morey, D.^a Catalina-Maria Pastor Oliver, habiendo sucumbido a la larga y penosa dolencia que en estos tiempos ha venido minando paulatinamente su organismo y sufrió ella con cristiana resignación, sumisa a la voluntad de Dios.

Ha bajado al sepulcro a los setenta y dos años de su edad, y para el trance supremo fué confortado su espíritu con los santos sacramentos de nuestra religión augusta y la apostólica bendición. Su desaparición de este mundo deja inconsolables al esposo y a su única hija, D.^a Francisca; intensamente apenados a su hijo e hija políticos, don Antonio Alcover Colom y D.^a Carmen Ana Salicrup Gómez; a sus nietos, sobrinos y demás familiares, y ha causado igualmente profundo sentimiento a las numerosas amistades de la difunta y de los suyos. De unos y otros fué siempre respetada y querida por las bellas cualidades morales de que estaba su alma dotada, entre las cuales destacábase con gran relieve su amor y celo maternales y la bondad de su corazón.

A las siete y media de la tarde del mismo día de la defunción se rezó el Rosario en la casa mortuoria y seguidamente se verificó la conducción del cadáver a la última morada, con asistencia del Clero parroquial con cruz alzada y numeroso cortejo fúnebre, y esta mañana, a las diez, se ha celebrado solemne funeral, en la parroquia de San Bartolomé, en sufragio del alma de la extinta, después del cual ingente muchedumbre de personas han expresado a los apenados deudos su pésame en largo desfile ante ellos.

También nosotros les acompañamos en su dolor, y a las suyas y a las de la Iglesia unimos nuestras preces para que conceda Dios al ser querido cuya eterna separación les aflige la Gloria perdurable.

PATIO DEL FANTASIO y ALCÁZAR
Raíces de pasión, el magnífico espectáculo en tecnicolor que brinda nuestro cine de verano para sus funciones inaugurales de temporada, de esta noche y mañana, ha sido aclamado sin reservas en todos los sitios donde se ha exhibido. Entre sus principales méritos sobresale la cabal interpretación de los actores, cada uno de los cuales vive su papel, no se limita a representarlo.

Los protagonistas son Van Heflin y Susan Hayward. El primero muy bien en el papel de un excéptico periodista, valiente, irónico y audaz, dispuesto a jugarse la vida por el menor puntillo de honor o por el amor de una mujer.

Susan Hayward vuelve a demostrar su exquisita sensibilidad en el rol de una mujer de temperamento, apasionada, que desprecia todos los convencionalismos para seguir al hombre que ama, y al verse tullida y traicionada por éste oculta con valentía el desengaño y logra dominar, apoyada por el orgullo, su corazón y su enfermedad. Es un papel difícilísimo y Susan Hayward sabe aprovechar la oportunidad presentando una heroína llena de vida y de gran belleza.

Boris Karloff, tan conocido por sus caracterizaciones de personajes perversos o desequilibrados, está muy convincente en el papel de indio, fiel amigo y servidor de la familia de la protagonista, protector de cada uno de sus miembros y que ofrenda su vida para salvar la de la protagonista.

Ward Bond brinda también una actuación muy ajustada y de gran fuerza dramática y Whittifield Connor, nuevo galán joven que hace su debut en este film, se consagra como actor de gran porvenir en su «rol» de un joven militar objeto de los desvelos amorosos de la protagonista y su hermana, representada ésta con mucho acierto por Julie London.

En los aplausos ganados por los actores de *Raíces de pasión* corresponde su parte al director George Marshall, cuyo ojo avizor se encarga siempre de depurar hasta su maximum la labor de los artistas.

El argumento de *Raíces de pasión* está basado en una popular novela de James Streed; contiene todos los elementos indispensables para emocionar a cualquier clase de público. Hay drama, sentimiento, ternura, pasión, heroísmo, celos y venganzas. Sus personajes son muy vigorosos, su escenario, las bellísimas regiones del Sur de los Estados Unidos que están retratadas fielmente en soberbio tecnicolor.

Dada la importancia de este film y su largo metraje, de complemento irán asuntos cortos.

Este mismo programa será proyectado también mañana, tarde y noche, en el «Alcázar».

El miércoles y jueves de la próxima semana iniciará el «Patio del Fantasio» la temporada de grandes reestrenos ofreciendo un programa insuperable: *Fiesta Brava* y *Como ella sola*.

La primera es un apoteosis musical deslumbrante de color, de danzas vibrantes y melódicas canciones. Su argumento, apasionante y romántico, se desarrolla en el ambiente del auténtico Méjico, habiéndolo sido rodados sus exteriores en el sur de Rio Grande; acción en las plazas de toros y en las fincas camperas; idilios; música, bailes, impresionados en todo su exotismo, y su trepidante ritmo.

En *Fiesta Brava* triunfa la belleza espléndida y sugestiva de Esther Williams, la cual tiene por oponente a Ricardo Montalban.

Comparten la responsabilidad de la interpretación Cyd Charise, bailarina de gran estilo; Akim Tamiroff y Fortunio Bonanova.

Como ella sola es un asunto de compleja densidad y dramatismo que cuenta la historia de una mujer egoísta condensada con pulso firme y valorizada por una interpretación de notable calidad. Bette Davis y Olivia de Havilland juntamente con George Brent y Denis Morgan hacen vivir sus respectivos personajes con todo el arte interpretativo que ellos saben desp'egar.

MARIA MUNAR ARBONA
PROFESORA EN PARTOS

Aprobada por el Instituto Nacional de Previsión — Seguro de Enfermedad

Horas de consulta: de 7 a 9 noche
San Jaime, 72-1.
SOLLER

QUIERE VD. UN BUEN PINTADO

Y A SU GUSTO?

EN TALLER HAUF Y GELABERT

encontrará lo que Vd. desea

JOSÉ ANTONIO, 64

SOLLER

SAN JAIME, 57

CULTOS SAGRADOS

En la Parroquia de San Bartolomé. — Mañana, día 2 de Julio. — DOMINICA V DESPUÉS DE PENTECOSTÉS: A las diez y media, Misa rezada. Por la tarde, a las siete y tres cuartos, Rosario y Ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

Miércoles, día 5: Durante la Misa de siete y cuarto, Ejercicio de los primeros miércoles de mes en honor del Patriarca San José.

Día 7. — Primer Viernes de mes: A las siete y cuarto, Misa y Comunión general, con plática.

Sábado, día 8: A las siete y cuarto, Misa y Ejercicio mensual propio de este día, dedicado a la Purísima Concepción.

En la Iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación (Convento). — Mañana, domingo, día 2. — FIESTA DE SU TITULAR, LA VISITACIÓN DE NUESTRA SEÑORA: A las siete, Misa cantada. Se suplica a los asistentes tomen parte activa cantando la misa de Angelis. Por la tarde, a las cinco y media, Rosario, sermón y Ejercicio en honor de los Sagrados Corazones.

Viernes, día 7. — Primero de mes: A las siete, Misa de Comunión general. A las siete y cuarto de la tarde, Ejercicio en honor del divino Corazón de Jesús.

Horario de Misas

Días festivos: Misas a las 6'30, 7, 7'30, 8'30 y 10. Función de la tarde, a las 5'30.

Días laborables: Misas a las 6'30, 7, 7'30 y 8. Función de la noche, a las 7'15.

En la Iglesia del Hospicio-Hospital. — Hoy, sábado, día 1.º Julio: A las ocho y media de la noche, se continuará el Quinario como preparación de la fiesta del Santo Cristo de la Sangre, que dió principio el miércoles anterior.

Mañana, domingo, día 2. — FIESTA DE LA PRECIOSÍSIMA SANGRE DEL REDENTOR: A las diez, después de Tercia, habrá Oficio solemne, con música, y sermón a cargo del M. Rdo. Arcipreste, D. Juan Canals. Por la noche, a las ocho y media, después del rezo del santo Rosario, se practicará devoto Ejercicio, conclusión del Quinario, terminándose la función con el desfile de los fieles ante la veneranda imagen.

En el Oratorio del Convento de Hermanas Carmelitas. — Viernes, día 7: A las siete de la mañana, y durante una Misa, se dará principio a la devota Novena de preparación a la fiesta de la Santísima Virgen del Carmen. Por la tarde, a las siete y media, rezo del santo Rosario, y a continuación se practicará un Ejercicio con meditación y cánticos. Continuará dicha Novena en los días siguientes a las mismas horas.

Nota de la Alcaldía

Por denuncia de fecha de 17 de Junio actual, fué multada con 100 pesetas la lechera Juana March Llompert o Juana Crespi March, con domicilio en el Carreró d'En Figa, por expender leche intensamente aguada. Dicha leche estaba depositada en dos botellas, una de las cuales destinada como alimento principal de un niño de menos de un año de edad, hijo de los dueños de la peluquería «La Florida», de esta ciudad. Soller, 30 de Junio de 1950.

Estación Meteorológica del Convento

Estado del tiempo

Buen tiempo con régimen de presiones normales estables, brisas y noches frescas. Nubosidad escasa.

Observaciones

Temperatura:
Máxima, 31 grados, día 25.
Mínima, 18 grados, días 27 y 29.
Media, 24'32 grados.

Presión atmosférica:
Máxima, 757 mm. día 27 a las 24 h.
Mínima, 752 mm. día 23 a las 1 h.
Evaporación 261 mm.

Bobinaje de motores

JUAN CIREROL, Batach, 21

DEPORTES

FUTBOL

España en la Copa del Mundo

Se está disputando actualmente en Brasil el Campeonato del Mundo de futbol. Se juegan previamente unos partidos por grupos de tres o cuatro naciones, para determinar los campeones de grupo que participen en la fase final.

De las naciones que se consideraban con mayores probabilidades la única que ha obtenido el máximo de puntos posible ha sido España. Ojalá saque mañana una victoria o un empate en su partido de mayor compromiso que le enfrente a los maestros de Inglaterra, cuyas posibilidades han disminuido un poco, luego de su derrota de anteayer frente a la Selección de Estados Unidos.

España ha ganado a Estados Unidos por 3 a 1, y a Chile por 2 a 0.

Nos comunica la Directiva del Atlético local que mañana, durante el partido Atlético-Aguilas, de copa Vermut Monopol, habrá en la tribuna del campo una instalación radiofónica, facilitada por la casa Francisco Estarellas, al objeto de que los espectadores de este partido, que comenzará a las 6'30, puedan seguir la retransmisión.

Mañana, a las 6'30 Atlético-Aguilas

Si en futbol pudiera aplicarse la lógica, diríamos que el Atlético tiene que ganar de calle a sus rivales locales. Perdieron éstos, de goleada, ante la E. Naval el pasado domingo y anteayer la E. Naval hubo de inclinarse ante la mayor efectividad del Atlético.

Pero, por fortuna, es el futbol una de las pocas cosas en que la incertidumbre del resultado persiste hasta que el encuentro va de vencida. Puede fallar algo en el conjunto que salió favorito; puede rendir más de lo que se esperaba de él el equipo que salió en plan de víctima, y se produce la sorpresa.

Veremos si ésta asoma mañana por el campo d' En Mayol.

Renovación de Directiva del Atlético

El pasado miércoles hubo reunión de los afiliados en el Atlético local para informarles de la marcha del club y para renovar la Directiva, en vísperas del comienzo de una nueva temporada.

La Directiva queda como sigue:
Presidente: D. Carlos Rullán Bauzá.
Vice-Presidente: D. Miguel Bauzá Bibiloni.

Tesorero: D. Juan Mayol Servera.
Secretario: D. Joaquín Bordoy Espina.
Delegado: D. Miguel Forteza Juliá.
Entrenador: D. Jaime A. Mayol Castañer.
Capitán del equipo: D. Sebastián Forteza Juliá.

Vocales: D. Damián Bernat Ozonas, don Miguel Ribas Estades y don Juan Sastre Capó. — EMEJOTA.

El partido del jueves. Destacóse el Atlético en el segundo tiempo

U. D. Atlético, 8 E. Naval, 3

El primer tiempo transcurrió sumamente nivelado y competido, con excelente juego por ambos bandos y eficacia muy igual.

Se marcaron en este primer tiempo tres goles por bando, aunque fué el Atlético quien siempre tomó ventaja, que luego era contrarrestada por los marinos al obtener una y otra vez la igualdad.

Marcaba primero Magraner y a los pocos minutos empataba Torné. Otro gol de Magraner y otro tiro de Torné que establecía un nuevo empate. Tomaba ventaja el Atlético con unos de los duros remates de Forteza y poco después se nivelaba el marcador con un gol del interior de la Estación Naval, Parra.

Llegóse al descanso con empate a tres.

En el segundo tiempo el mayor fondo y velocidad de los muchachos del Atlético se impuso, y los de la E. N. se limitaron a defenderse. El Atlético presionando con decisión logró cinco goles más, que obtuvieron Girbent (2), Forteza (2), y Gimeno (1).

Arbitró con acierto el Sr. Mas Florit y los equipos se alinearon como sigue:

ALMACEN DE ESPARTERÍA, CORDELERÍA, ALPARGATERÍA, OBRA de PALMITO
CAPACHOS PARA MOLINOS ACEITEROS
ESPECIALIDAD EN ARTÍCULOS DE RAFIA Y CALZADO SPORT

Hija de S. Falconer

JUANA FALCONER

DESPACHO: Sindicato, 66

Teléfono, núm. 2067 :: PALMA DE MALLORCA

At. de Sóller: Mateu - Estades, Palou, Sastre - Ribas M., Mayol - Forteza, Magraner, Gimeno, Girbent, Casadevall.

E. Naval: Paz - Navarro, Vives, Cristóbal - Forés, Ferrer - Guinart, Parra, Torné, Cousillas, Just. - SOLRAC.

NOTICARIO DEL C. D. «AGUILAS»

FUTBOL

Torneo Copa Vermut «Monopol» El Aguilas derrotado en el primer partido

Aguilas, 1

E. Naval, 5



Con este partido empezó el anunciado torneo de «Campeones» el domingo pasado.

De salida el Aguilas llevó la iniciativa jugando muy acopladamente. Un despeje del defensa Mayol es recogido por Castañer, que pasa largo a Lladó, que se interna rápidamente hasta la misma línea de gol, cediendo retrasado, acuden al remate Seguí, Fontanet y Barceló y este último de un fuerte tiro marca el gol del honor para su equipo.

Seguidamente reaccionó la E. Naval jugando a plan fuerte a una defensiva muy floja por el de derecha y el portero ya que de los cinco tantos, tres de ellos debieran de haber sido interceptados.

El equipo de la E. Naval gustó por su rapidez en el juego. Los goleadores fueron: Torné que, en plena forma, marcó 3 y Parra 2.

Sucedió además, para infortunio del Aguilas, que el árbitro Sr. Magio con censurable tolerancia, deja pasar dentro del área aguileña, algún recurso ilícito, como el de dar un empujón al defensa Jorquera, un momento antes de marcarse el segundo tanto.

Los equipos se alinearon:
Aguilas: Colom - Celiá, Mayol, Jorquera - Castañer, Barceló - Fontanet, Cortés, Seguí, Lladó, Mora.

E. Naval: Paz - Navarro, Vives, Cristóbal - Forés, Cañita - Torné, Parra, Guinart, Just, Cousillas. - GIL.

BALONCESTO

¿Actuará en Sóller el equipo Campeón de Barcelona, de la Obra Deportiva Aguilas?

Enterados los Directivos del Aguilas que a últimos del presente mes ha de desplazarse a Mallorca, para actuar en varios partidos, el equipo de baloncesto Campeón de Barcelona de la Obra Deportiva Aguilas, se han iniciado gestiones para lograr una actuación en esta ciudad, cuya fecha no puede precisarse de momento.

El equipo Aguilas local empezará muy en breve sus entrenamientos con vistas a dicho posible partido que, en caso de ser una realidad, habrá de ser muy interesante, ya que es de sobras conocida la valía del baloncesto catalán y máxime en este caso, tratándose de un equipo Campeón.

En el próximo número, facilitaremos el resultado de las gestiones que actualmente se llevan a cabo.

CICLISMO

Jaime Trias, del Puerto de Sóller, vencedor del «4.º Circuito Aguilas» para principiantes

El pasado domingo se rodó el circuito para principiantes, ante escaso público.

A las 9'30 tomaron la salida Trias, Subirats, Ferrer, Morell y Mayol. Inicióse la carrera a un tren escaso de velocidad puntuando en el primer sprint (4ª vuelta) Mayol, Trias y Subirats con 3, 2 y 1 puntos respectivamente.

Los sucesivos sprints fueron ganados por Trias, Morell, Mayol; Trias, Mayol, Ferrer; Morell, Trias, Ferrer y Mayol, Ferrer, Trias.

Se repartieron, aparte de las primas que importaron unas 70 ptas. 200 en premios.

Como de costumbre, todas las incidencias de la carrera se dieron a conocer a tra-

vés de los altavoces instalados en las inmediaciones de la meta.

Al final de la carrera anuncióse para en breve, otro circuito para los principiantes; es preciso pues éstos, sigan entrenándose con intensidad.

El domingo, día 9, dará comienzo D. m., la primera carrera ciclista del Trofeo Talleres Coll. Premios por un importe de 900 ptas.

D. José Coll, propietario del Taller que lleva su nombre, sito en la calle de Isabel II, ha ofrecido a la Sección de Ciclismo de Aguilas un artístico Trofeo, aparte de cierta aportación económica, que desea se dispute en 3 carreras que tendrán lugar los domingos 9, 16 y la festividad de San Jaime día 25 del actual.

Ni hay que decir que Aguilas aceptó muy gustosamente tal ofrecimiento y a estas horas ya están ultimados todos los detalles de las 3 carreras que constituirán el Trofeo Coll.

En cada una de las carreras, aparte de las primas que ofrezcan los espectadores, se repartirán 300 pesetas en premios, lo que da un total de 900 pesetas.

La puntuación se hará cada 4 vueltas, en forma idéntica a los Circuitos que hasta la fecha lleva organizados Aguilas.

Finalizada la 3ª carrera, se totalizarán los puntos de los participantes, entregándose el Trofeo al que haya conseguido el mayor número.

Es de esperar que ya en la prueba del próximo domingo, concurrán nuestros corredores Balaguer, Pizá y algún otro, así como equipos de Buñola y Palma.

La Obra deportiva Aguilas se complace en anunciar la generosidad y deportividad de don José Coll, que, actuando de tal modo, coadyuva con la citada Obra Deportiva, al fomento del ciclismo local.

El himno de Aguilas

La Obra Deportiva Aguilas, que tantas actividades desarrolla en los más variados aspectos del deporte local, ya cuenta con su himno. En la reunión celebrada el pasado miércoles dióse a conocer, por el Delegado, la letra que va inserta a continuación y que en lo sucesivo será el «santo y seña» de los deportistas de Acción Católica.

Sabemos que se han iniciado los ensayos de la partitura por los numerosos jóvenes de esta ciudad que están encuadrados en todas las actividades de Aguilas.

HIMNO

¡En pie! Juventudes
un viento de lucha nos besa la frente,
Estallar en el aire un grito se siente
que enardece la fe.
Y al ímpetu rudo de un grito sublime
un mundo que gime
se pone de pie.

¡Adelante, adelante!
Ya llegan las Aguilas
Vivimos en Gracia.
El mundo, nos dicen, será del más fuerte
¡triumfa el valor!
Al paso se hunden el dolor y la muerte
triunfa el Señor.

¡En pie! Juventudes
un viento de lucha... etc.

Para inscripciones, pueden dirigirse al local de Aguilas o bien a Talleres Coll.

EXCURSIONISMO

El domingo día 9, excursión al Torrent de Pareis

La Sección de Excursionismo del Centro de los Jóvenes de A. C. de Ca'n Domenge (Palma) ha organizado, con la colaboración de la Sección local de excursionismo, una excursión por vía marítima al Torrent de Pareis.

Los expedicionarios llegarán a esta ciudad el citado día en el tren de las 9. A las 10'30 saldrán del Puerto en lancha a motor, a los que se habrán agregado los excursionistas de esta ciudad que lo deseen. El regreso se hará al atardecer, para enlazar con el tren que sale para Palma a las 9 de la noche.

Los que deseen asistir a dicha gira (pertenecan o no a la Obra Deportiva Aguilas) pueden dirigirse al Delegado de Excursionismo D. Guillermo Castañer - Crespi. - C.

PATIO DEL FANTASIO

ALCAZAR

Hoy y mañana.

Noche a las 9'30

Mañana, Domingo:

Tarde a las 4'30 - Noche a las 9'45

AL AIRE LIBRE

INAUGURACIÓN DE LA TEMPORADA DE VERANO

La nueva pareja romántica de la pantalla
VAN HEFLYN y SUSAN HAYWARD en

RAÍCES DE PASIÓN

EN TECNICOLOR

Dramática historia vivida en una época sangrienta en que el amor de una mujer
 valía más que todo y estaba por encima de todo.

UN TECNICOLOR que hace más romántico el AMOR... y más violentas las PASIONES.

Homenaje a Guillermo Colom

La intelectualidad mallorquina tributó un cordial homenaje con motivo de la publicación de «El Comte Mal».

Más de medio centenar de amigos y admiradores del poeta Guillermo Colom se reunieron el lunes para ofrendar a éste el testimonio de su amistad y de su devoción literaria con ocasión de la publicación de su poema «El Comte Mal».

Presidió la mesa el homenajeado, acompañándole en ella las señoritas Mercedes Massot y Conchita Riera, el Mestre en Gay Saber y Académico Mn. Riber, el Presidente de la Arqueológica Luliana D. Juan Pons Marqués, la esposa del señor Colom, doña Antonia Rullán, y la señorita Catalina Balle.

Al final del ágape, que tuvo lugar en el «Círculo Mallorquín», el señor Pons Marqués dió cuenta de las adhesiones recibidas, entre las cuales figuran las de María Antonia Salvá, Salvador Galmés, Miguel Font y Gorostiza, Antonio Colom, Paco Bernareggi, Blas Bonet, Vidal y Tomás, los Padres Ginart y Caldentey, Juan Llangueras, Octavio Saltor, F. Vidal Burdils, López Picó, J. Guasch, José M.^a de Sagarra, Juan Oller, J. B. Solervicens, los poetas valencianos Casp, Aniert y Bort, el P. Batllori y Juan Esterich.

De Soller también se recibieron diversas adhesiones, entre las que recordamos la del Alcalde, D. Nicolás Arbona; de D. Juan Canals, Cura Arcipreste; de D.^a Catalina Marqués, como presidenta de la «Biblioteca de Cultura Popular», los doctores D. Guillermo Ripoll y D. Mariano Rovira, el publicista D. Miguel Serra, el Director de la Banda Municipal D. Mateo Oliver; de D.^a María Marqués, viuda de Frontera y de nuestro Director, D. Juan Marqués Arbona.

Entre los concurrentes figuró una nutrida representación sollerense compuesta por nuestros colaboradores D. Miguel y D. Andrés Arbona; los abogados D. Miguel Bauzá y D. Vicente Crespi; el industrial D. Miguel Colom; los directivos de la «Tafona Cooperativa», D. Bartolomé Colom y D. Andrés Cañellas, y nuestro redactor D. Miguel Marqués.

Luego, en brevisimas palabras, el señor Pons ofreció el acto a Guillermo Colom.

Este contestó con un conciso parlamento, agradeciendo la presencia y el afecto de los congregados, y leyó luego una composición original que fué acogida con grandes aplausos, y cuyo texto fué regalado, como recuerdo del acto, a los comensales.

Luego Guillermo Moyá leyó una poesía dedicada a Guillermo Colom, y D. Antonio Mulet una cuarteta, y se dió por terminado el acto, recibiendo el señor Colom el parabién de los presentes por su obra capital poética.

Colegio Sagrados Corazones

Final de Curso

Como estaba anunciado, al Colegio de los SS. Corazones establecido en esta ciudad celebró, el pasado domingo por la tarde, la solemnidad de fin de curso. Esta tuvo lugar en la Sala de Actos del «Centro Mariano», que ocupaba numeroso público. En el escenario formaron la presidencia nuestras primeras Autoridades: el Rdo. señor Cura Arcipreste, el Sr. Alcalde y el Sr. Jefe de la Estación Naval, acompañados del Rdo. P. Miguel Pascual, Rector del Colegio, D. Damián Canals, Director Técnico de la Sección de Enseñanza Media, y el reverendo don Jerónimo Pons, Profesor del mismo Colegio.

Empezó la función con un cántico por los alumnos, y un saludo a las Autoridades y asistentes por el niño Julián Rosselló. Luego el P. Nicolau Bauzá leyó el acta del curso y se interpretó otro cántico. Seguidamente se desarrolló el juguete dramático «¡Calabazas!», por los alumnos Juan I. Canals, Antonio Mora, Juan Oliver Lladó y Jaime Vives. En sentidas frases dijo su despedida al Colegio el alumno de Reválida Guillermo Alcover, y D. Juan Arbona Castañer manifestó su adhesión al acto en nombre de todos los Antiguos Alumnos.

Tomó entonces la palabra el P. Rector del Colegio, quien agradeció a los asistentes su presencia y, en acertadísimas frases, exhortó a una colaboración más íntima entre familias y profesorado. Por último, el Sr. Arcipreste recaicó la importancia de lo dicho anteriormente y manifestó su complacencia ante la labor desarrollada.

Acabó el acto con la distribución de diplomas y premios a quienes, con la elevada puntuación obtenida durante todo el curso, se habían hecho acreedores a tal distinción. Entre aplausos recibieron su diploma los siguientes alumnos: *Bachillerato*, Miguel Lladó Arbona, Gabriel Portal Antón, Guillermo Ceia Colom, Ceferino Portal Antón, Juan Lladó Arbona, Miguel Arbona Payeras, José F. Colom Pastor y Guillermo Casellas Bernat *Primera Enseñanza y Contabilidad*, Guillermo Coll Oliver, Jaime Mayrata Riera, Antonio Mora Vicens, Onofre Bisbal Coll, Jaime Vives Cañellas, Juan Gelabert Oliver, Gabriel Morell Pascual, Antonio Bauzá Aguiló y Fernando Mayans Altaba. Obtuvieron premio: Andrés Bernat Palou, Pedro Bernat Coll, Miguel A. Bernat Colom, Antonio Oliver Castañer y Valentín Puig Pastor.

Las Autoridades e invitados se dirigieron después a una sala contigua, donde había sido instalada la exposición de trabajos del mismo Colegio. El fondo de dicha exposición lo forman, naturalmente, los cuadernos de problemas, dictados y caligrafía preparados durante el curso; pero hay, además, otros trabajos que demuestran el nivel de cultura y preparación científica alcanza-

Hoy reabre sus puertas el «Patio del Fantasio»

Expectación ante el estreno de «Raíces de pasión»

Terminados los necesarios preparativos para habilitar nuevamente el vasto y magnífico solar en el que se instaló el verano anterior el cine al aire libre, conocido con el nombre de «Patio del Fantasio», esta noche se procederá a la inauguración de la temporada, reabriendo sus puertas al público con un escogido programa, digno por la calidad del film que será presentado de la solemnidad inaugural.

El público sollerense ha expresado su impaciencia por esta reapertura ante la prematura llegada de los fuertes calores, que el presente verano se adelantaron en unas semanas. Pero por fin ha podido ponerse nuevamente en funcionamiento este cine veraniego y ya desde hoy los aficionados al séptimo arte podrán gozar de su espectáculo preferido sin necesidad de encerrarse en local cubierto si así lo prefieren, para admirar las grandes producciones que la Empresa local ha seleccionado para estos meses inmediatos.

Nuestros lectores conocen ya los nombres de las principales películas que le serán ofrecidas durante el verano, tanto de los estrenos de primera categoría a pasar los sábados y domingos, como de los reestrenos que formarán los programas de las funciones de entresemana. Por la relación que ya adelantamos en estas columnas puede colegirse la importancia que alcanzará la temporada que hoy se inicia, que los buenos aficionados se disponen a saborear haciéndola compatible con los restantes entretenimientos estivales.

El estreno de *Raíces de pasión* ha despertado una viva expectación. No es aventurado predecir que el «Patio del Fantasio» habrá de resultar insuficiente para contener la avalancha de público que en las noches de hoy y de mañana acudirán a las funciones inaugurales.

En las funciones del domingo por la noche la Empresa nos comunica que las funciones se celebrarán en el «Patio» y en el «Alcázar», en el orden anunciado, empezando el primero puntualmente a las 9'30 y el «Alcázar» a las 9'45.

En las paredes aparecen en gran número mapas geográficos, económicos e históricos, estadísticas y gráficos industriales. Llamen poderosamente la atención varias maquetas realizadas por los alumnos en arcilla y en madera, así como una nutrida colección de fósiles.

Esta exposición ha sido muy visitada y alabada. Entre los visitantes merece especial mención el Sr. Cónsul de Francia en Palma y su esposa, que permanecieron en la sala más de veinte minutos interesándose por todos los detalles. Esta sala sigue abierta al público todos los días de seis a ocho de la tarde y el domingo próximo lo estará durante todo el día, clausurándose definitivamente por la noche.

BOLEROS

*Ses pròximes festes de Sant Bartomeu seran ben lluides
 —si així plau a Déu—
 N'hi ha qui's preparen per fer bon paper; cadascú a son rollo voldrà quedar bé.
 Sé que a «La Cultura» s'ha organitzat s'escola de dança: «tenim ball armat». Són una trentena de bons ballarins, entre joves i fadrins.
 Tenen un bon mestre molt intel·ligent amb quina paciència ensenya la gent!
 —Hala es peu esguerra...
 —Fora es peu «endret»...
 —Ses comes més fluixes...
 —Ara ve un botel:
 —Un, dos, tres i quatre...
 —Torné-hu repetit, ara m'ha volta, volta per aquí.—
 Ensaïen boleros, boleros, copeus, se qüestió es aprendre de remenà es peus.
 Una bona orquesta els acompanyarà —guitarres, bandúrries— res e-hi faltará joves i donzelles ben aixerevits ballaran airosos aquells balls antics.*

I a ses Completes tots assistiran, Ells, calçons a l'ample, elles, amb volants i faldes antigues qui de bó millor; serà una Festa de molt d'esplendor. Amb entusiasme tots hem d'ajudar. De ses nostres festes se n'ha de parlar per tota Mallorca i pes Continent; hem de fer enveja a toda la gent.

Si encara en es Patronat es vostro nom no està en llista apuntau-vos-hi aviat vos diu de tot cor

B. ROMISTA